
令和３年第３回定例会「一般質問通告表」 

 

【一 般 質 問】 

１． 絆   冨 田   薫 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．命を守ることが最優先について 

(1) 土砂災害について 

① 危険な盛土箇所はどれぐらいあるのか 

② 土砂災害警戒区域の区域数は 

③ 土砂災害特別警戒区域の区域数は 

④ 土砂災害に対する認識は 

⑤ 土砂災害防止のための対策は 

 

(2) 埋め立て残土の規制について 

① 現在、規制は行っているのか 

② 今後の規制に対する考えは 

 

２．防犯対策について 

(1) 高齢者の犯罪被害防止策について 

① 現在の取り組みは 

② 今後、更なる対策を講じる予定は 

 

 

２．桑風クラブ  満 仲 正 次 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．産業振興施策の充実について 

(1) アクセス道路の整備について 

① 県道御衣野下野代線、四日市多度線の改良について 

 

(2) 企業誘致における問題点 

① 都市計画マスタープランにおける土地利用について 

② 開発事業者、地権者、地元自治会等との調整について 

 

２．多度地区小中一貫校整備事業について 

(1) 用地取得の進捗状況について 

 

(2) 試掘調査について 

 

(3) 施設整備構想について 

 

(4) 開校準備委員会の役割について 

 



３． 未   来    水 谷 憲 治 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

１．環境保護施策 

(1) 多度山の自然保護について 

① ポイ捨て対策について 

② 夜間の登山道及び駐車場の車両乗り入れ禁止について 

 

２．バリアフリーなまちづくり 

(1) 市の取り組みについて 

① 現状について 

② 2018年バリアフリー法改正に伴う取り組み計画について 

 

３．ご当地ナンバーについて 

(1) 導入の考えは？ 

 

４．多度地区小中一貫校整備事業 

(1) 開校準備委員会の構成委員について 

 

(2) 今後の学校施設整備について 

 

 

４． フォーラム新桑名  松 田 正 美 （発言時間：60分 一問一答） 

 

 

 

１．自治体組織の危機対応について 

(1) 市の危機対応について～組織と人の視点から 

① コロナ禍の多忙な職場の日常業務について 

② コロナ禍の組織改編について 

③ ２０２１年９月１日人事異動について 

 

２．県予算に対する要望書から 

(1) 防災対策の充実について 

① 個別避難計画の策定について 

② 福祉避難所の充実について 

 

３．公立保育所の諸課題について 

(1) 公立保育所の将来像と環境改善に向けて 

① 公立保育所の将来像について 

② ハード整備の現状と見通しについて 

③ 保育所におけるＩＣＴ化について 

④ 看護師の配置について 

⑤ 今年度の採用状況と今後の人員配置について 

 

 

 



５．日本共産党桑名市議団  多 屋 真 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．コロナ禍における医療について 

(1) 現在の状況について 

① 市内における感染急増の要因について 

② 医療体制及び自宅療養者について、市の把握状況は 

 

(2) 今後について 

① ワクチン接種について 

② 医療機関への財政支援及び医療従事者への支援について 

③ 臨時医療施設について、市の見解は 

④ 自宅療養者等支援プロジェクトチームについて 

 

２．国民健康保険について 

(1) 加入者負担軽減について 

 

３．学童保育所の安全確保について 

(1) コロナ禍における市内学童の状況について 

 

４．保育所について 

(1) 保育園利用者の現状について 

① 育休退園者数について 

② きょうだい分園世帯数について 

 

(2) 育休退園、きょうだい分園の解消に向けて 

 

 

６．公明党桑名市議員団  森   英 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

１．防災について 

(1) 災害予防計画について 

① 地区防災計画の策定状況について 

② 避難所運営マニュアルの作成状況について 

③ 避難所開設キットの活用について 

 

(2) 避難所の電源確保について 

① 再生エネルギーを活用した計画の進捗について 

 

２．水資源の活用について 

(1) 今後の雨水の利活用について 

① 行政の取り組みについて 

② 民間の活用や啓発について 

③ 雨水タンク設置への助成について 

 



３．子ども医療費について 

(1) 乳幼児等に係る医療費の援助について 

① 現状と課題について 

② 財源負担シミュレーションについて 

 

４．子どもの視覚について 

(1) 弱視検査について 

① スクリーニング検査の導入について 

 

５．介護について 

(1) 居宅介助への支援について 

① 現状の支援について  

② 受領委任払いの現状と今後について 

 

 

 

７．無会派  伊 藤 研 司 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

１．２５年後を見据え、小・中学校のあり方について 

(1) 児童・生徒数の推移と教育上の観点、財政上の課題点から考えて 

① 現在のままで存続した場合の問題点 

② 統廃合した場合の問題点 

 

２．コロナ感染症から桑名市民の命を守るために 

(1) 学校での対策 

① コロナ禍（わざわい）対応のオンライン授業の課題 

 

(2) 学童保育所と学校の連携 

 

(3) 入院出来ない患者の処遇・受け入れ先について（在宅療養者に対す 

る市の役割と県の役割） 

 

３．４５０年以上続く赤須賀の漁をより発展させるために！ 

(1) きれいな川・海から栄養塩がある豊かな川・海へ！ 

① 淡路島の農業と漁業を参考にして 

 

 

 

 

 

 

 

 



８． 絆   成 田 久美子 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．防災力の強化について 

(1) 消防庁舎等再編整備について 

① 整備エリア全体を考えたまちづくりについて 

② 今後の事業の進め方について 

 

 

２．食品ロスについて 

(1) 市の取り組みについて 

① 現状と今後の流れについて 

 

３．子育て支援について 

(1) 就学前の様々な預かり施設について 

① 認可外の就学前施設の現状把握と市民への周知について 

 

４．障害者支援について 

(1) 障害福祉サービス事業所への協力について 

① 市役所ロビーでの出店継続について 

 

 

９．桑風クラブ  諏 訪 輝 富 （発言時間：45分 一問一答） 

 

１．防災について 

(1) 基幹排水路浚渫の状況について 

 

(2) （仮称）くすのき園運動防災公園整備事業の状況について 

 

(3) 新しいハザードマップについて 

① 周知徹底したい事項について 

 

２．新型コロナウイルス感染症について 

(1) 感染者数の推移の認識について 

 

(2) 高齢者ワクチン接種状況について 

 

(3) 全世代ワクチン接種状況について 

 

(4) 自宅療養者・入院調整待ちを含む医療提供体制の現状認識について 

 

３．児童・生徒の通学路における、安全確保について 

(1) 本年６月２８日に、千葉県八街市で発生したトラック事故から、本 

市通学路の安全対策について 

 



４．各種手当について 

(1) 特別障害者手当・障害児福祉手当・特別児童扶養手当・桑名市障害 

者（児）福祉手当・児童扶養手当について 

① 対象者数について 

② 対象者の手続き未済者数について 

 

１０．未   来    近 藤   浩 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策について 

(1) 感染拡大阻止のための施策等について 

① 新設されたプロジェクトチームの役割等について 

② 若年層のワクチン接種状況について 

③ 今後のワクチン供給見通しについて 

 

２．ベルマーク運動について 

(1) より積極的な収集活動について 

① 小・中学校での収集による購入実績等について 

② 全市的な取組みについて 

 

３．交通安全施策について 

(1) 自転車運転に関する課題について 

① 運転マナー向上に向けた市の取組みについて 

② 自転車安全運転条例施行に伴う市の対応について 

 

４．投票率向上施策等について 

(1) 選挙事務について 

① 新たな取組みについて 

② 投・開票所における感染症対策について 

 

 

１１．  日本共産党桑名市議団  石 田 正 子 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．デジタル社会の形成を問う 

(1) 行政のデジタル化について 

① 自治体情報システムの標準化・共通化等の状況について 

② 自治体情報システムの標準化等による個人情報保護制度への影響に

ついて 

③ マイナンバー制度の利用拡大への懸念について 

 

２．「子どもの権利を守る」について 

(1) 子どもたちの活動や学びにおける支援について 

① コロナ禍における子どもたちの状況について 

② 生きることへの見守りの体制について 

 



(2) いじめ問題について 

① いじめの把握状況について 

② 学校及び教育委員会の対応について 

 

(3) 相談体制について 

① 保護者からの相談について 

② スクールソーシャルワーカー等への相談について 

 

(4) 子どもの人権について 

① 子どもの権利条約に対する市の考えについて 

 

３．小中一貫校について 

(1) 学校の統廃合について 

 

(2) 児童・生徒・保護者の思いの受け止めについて 

 

 

１２．公明党桑名市議員団  畑   紀 子 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．市民の命と健康を守る施策について 

(1) 飲酒運転根絶に向けた市の取り組みについて 

① 現状について 

② 学校における取り組みについて 

③ 周知啓発について 

 

(2) 帯状疱疹ワクチンの接種について 

① 効果と必要性について 

② 費用助成について 

 

２．生理の貧困問題について 

(1) 前回の質問後の取り組みについて 

① 無償提供配布の結果について 

② 市民の声について 

③ 今後について 

 

(2) 生理用品の無償配布システムについて 

① オイテルサービスの導入について 

 

３．医療的ケア児支援について 

(1) 医療的ケア児支援法施行に伴う対応について 

① 保育施設、教育現場等での対応について 

 

 



１３．無会派  伊 藤 惠 一 （発言時間：45分 併 用） 

 

 

 

 

１．粗大ゴミ 

(1) 『処理券』は（収集）運搬費か 

 

２．ゴミ処理 

(1) 『ゼロ・カーボン』との整合性は  

 

３．小中一貫教育・校 

(1) どの様な人間を育てたいのか 

 

４．図書館等ＰＦＩ事業 

(1) 現状認識は 

 

 

１４．絆   森 下 幸 泰 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．保育施設入所申込みのオンライン申請について 

(1) 昨年度の実施結果を踏まえた今年度の取り組みは？ 

 

２．インクルーシブな社会の実現に向けて 

(1) 市立小中学校でのバリアフリーへの取り組みについて 

① 障害を持った児童・生徒の受け入れ態勢や施設の現状について 

② 今後の市立小中学校でのバリアフリー対応への方針について 

 

３．ＳＤＧｓの理念の実現に向けて 

(1) 市民への周知について 

 

(2) 申請主義を補完する仕組みづくりについて 

 

 

１５．桑風クラブ  市 野 善 隆 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．防災体制強化を目指した入札制度改革について 

(1) 市内企業との協議による改革を問う 

 

２．市立小中分校について 

(1) 児童生徒用タブレット運営費等の現状を例に県立移管の諸課題を問 

う 

 

３．幼保入所・入園について 

(1) 令和４年度入所・入園の諸課題を問う 

 

４．持続可能な社会の実現と出生率について 

(1) 市内３年間の出生率及び数年後の複式学級の想定を問う 



 

５．想定される災害対策について 

(1) 生活基盤整備の中での対策を問う 

① 雨水他マンホール浮上化対策を問う 

② 道路網整備を問う 

 

 

 

１６．  絆   渡 辺 仁 美 （発言時間：45分 一問一答） 

 

 

 

 

１．子どもを３人育てられるまちへ 

(1) 育児休業に伴う一時退園について 

① 育児休業を理由に一時退園となった児童数は 

② 来年度に向けた保育施設等利用調整基準の変更について 

③ 今後の方向性は 

 

(2) 多胎児妊娠中の方への支援について 

① 支援体制の現状は 

② 産後の継続的な支援は 

 

(3) 医療的ケア児が暮らす環境について 

① 医療的ケア児のレスパイト及び支援体制は 

② 医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律に基づく就 

学前施設や学校などにおける看護師の配置等の変更点は 

 

２．福祉の包括的な支援体制づくりにむけて 

(1) 重層的支援体制整備事業について 

① 重層的支援体制整備事業の進捗は 

② 多機関協働事業の現状と今後の方向性は 

③ アウトリーチ等を通じた継続的支援は 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側

から答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対

して市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で

行う方式です。 

 


